

DOCUMENTS

SUR

L'ÉTABLISSEMENT DU SYSTÈME MÉTRIQUE, ET MÉDAILLE COMMEMORATIVE

PUBLIÉE A LYON, PAR M. GONON,

DESSINÉE ET GRAVÉE

PAR MONSIEUR PENIN.

Le 23 fructidor de l'an VII de la république française, un membre du Conseil des Cinq-cents, Heurtault-Lamerville, eut l'ingénieuse idée de proposer à cette assemblée le projet de faire frapper une médaille destinée à transmettre à la postérité le souvenir de l'introduction des mesures décimales; ce projet fut adopté et une commission de l'Institut-National, composée de David, Moitte, Leblond, Mongez, Laplace, Delambre, Levesque et Gosselin, sur la demande de l'assemblée, lui présenta le projet suivant : Le côté principal de la médaille représentera la France, sous la figure d'une femme debout, offrant de la main droite un mètre et de la gauche un kilogramme. La légende sera : A TOUS LES TEMPS A TOUS LES PEUPLES. L'exergue : RÉPUBLIQUE FRANÇAISE AN VII.

Pour que la médaille porte un étalon quelconque de nos nouvelles mesures, la figure de la France sera posée sur une plinthe de cinq centimètres de longueur, sur laquelle on lira: